
 

CONSEJO SECCIONAL DE LA JUDICATURA DE LA GUAJIRA Y OFICINA DE 
COORDINACIÓN ADMINISTRATIVA DE RIOHACHA. 

 
 

PREGUNTAS FORMULADAS 
 
 

TEMA PRIORIZADO Gestión de recursos y presupuesto 

NOMBRE ENRIQUE ALFREDO BENJUMEA FRAGOZO 

E-MAIL enriquebenjumea@outlook.com 

PREGUNTA 

1. ¿En qué tiempo está previsto la dotación de equipos de cómputo nuevos, acorde con 
la actualidad digital, y desarrollo de actividades virtuales? ¿en qué tiempo se dará la 
dotación de sillas que cumplan con las normas de ergonomía? 
 

- En cuanto a la primera pregunta, dotación de equipos de cómputo, le informamos que 
actualmente cursa una compra de equipos de última tecnología priorizando los  
juzgados creados recientemente y aquello que cuentan con equipos dañados sin 
posibilidad de arreglo, con un presupuesto asignado de 210 millones de pesos lo que 
abarca la compra de 43 equipos de cómputos nuevos, a la espera de una mayor 
asignación para este rubro en el transcurso de la vigencia, y así cubrir la necesidad de 
compra de 240 de equipos de cómputo que se necesitan en el departamento de La 
Guajira en total.   

En cuanto al tema de las sillas témenos que, todas las sillas que se han adquirido y se han 
entregado a las personas, con base al seguimiento que hace la ARL Positiva y a petición de 
los empleados judiciales a vigencia de 2022 todas cumplían con la Resolución 2244 del 2017, 
así que todas las sillas y elementos que se adquieren para el uso de los servidores judiciales 
cumplen con toda la normatividad. 
 
*Respuesta enviada a través de correo electrónico del 17/05/2023. 

 
 
 

TEMA PRIORIZADO Carrera judicial y talento humano 

NOMBRE EMEURY KARINA ACUÑA PARODY 

E-MAIL eacunap@cendoj.ramajudicial.gov.co 

PREGUNTA 

1. acompañamiento para manejo de las cargas laborales y la nueva justicia digital  
 

- Para mejorar las cargas laborales, se han creado nuevos despachos en el distrito 
judicial, de diferentes especialidades y se sigue buscando que haya una mejor 
evacuación de los procesos, así como de aumentar el personal de los juzgados, con la 
nueva justicia digital se han implementado mejores herramientas al efectuar las 
audiencias de manera virtual, lo cual ha permitido mayor agilidad en los procesos 
judiciales. 

 
 



 

Así también, las diferentes unidades administrativas del Consejo Superior de la Judicatura han 
contribuido en la capacitación de los empleados y funcionarios de los diferentes distritos 
judiciales, para facilitar la atención al público en materia de acceso a la administración de 
justicia. 
 
*Respuesta enviada a través de correo electrónico del 17/05/2023. 

 
 

TEMA PRIORIZADO Fortalecimiento de la oferta judicial 

NOMBRE LUIS MIGUEL ARIZA LOPEZ 

E-MAIL luismiguel_ariza@hotmail.com 

PREGUNTA 

1. ¿Cuáles han sido las acciones para mejorar el acceso a la administración de la justicia 
en La Guajira? ¿Las acciones abarcan o cumplen con las necesidades existentes con 
dicho acceso?   
- Se crearon nuevos despachos judiciales, que ha sido en respuesta a la alta carga 

en los despachos particularmente en la especialidades administrativas y penales, y 
la ausencia de la especialidad laboral en el circuito de Maicao, así como el 
fortalecimiento de la misma en el distrito de San Juan del Cesar, en el tema 
tecnológico todavía hay mucho que superar pero la accesibilidad a los procesos 
judiciales, con el sistema Tyba ha facilitado el conocimiento e información de los 
usuarios externos de la Rama Judicial. 
 

*Respuesta enviada a través de correo electrónico del 17/05/2023. 

 
 

TEMA PRIORIZADO Vigilancias judiciales administrativas 

NOMBRE LEONARDO BARROS ROMERO 

E-MAIL lbarrosr@cendoj.ramajudicial.gov.co 

PREGUNTA 

1. ¿qué medidas se han tomado al interior de los despachos judiciales, para la reducción 
de la mora judicial en el trámite de los procesos judiciales? 
 
- Dentro del procedimiento de la Vigilancia Judicial administrativa Judicial, que ha 

tenido una demanda alta en los últimos años, se han ordenado medidas correctivas, 
para superar las moras presentadas en los procesos objeto de la mencionada 
herramienta administrativa, así como también la compulsa de copias a la Comisión 
Seccional de Disciplina cuando a eso hubiere lugar.  
 

*Respuesta enviada a través de correo electrónico del 17/05/2023. 

 


